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基督徒的测试基督徒的测试基督徒的测试基督徒的测试    

时间: 30 minutes 

 

基督信仰释疑课程里，有一段这样说： 

如果你离开这个世界，神问你说，为甚么我要让你进入我的天堂？你会怎么回答？ 

神啊, 你要接纳我, 因为我: 

� 好好的过了一生 � 遵守十诫 � 捐钱给慈善团体 � 是个好公民 

� 是个好父母 � 祷告读圣经 � 去教会 � 受了洗礼... 等等 

答案是，以上皆非。正确的答案是：因耶稣所做的。因为善行不能导致得救。但是我怎么知道我真

的相信耶稣呢？今天的经文里，有三个测试，帮助我们知道我们是否真的是一个基督徒。 

 

一一一一、、、、    遵守神命令遵守神命令遵守神命令遵守神命令    

3 我们若遵守上帝的命令，就知道我们确实认识他。 4 人若说“我认识他”，却不遵守他的命令，

就是说谎话的，真理就不在他里面了。 5 凡遵守他的道的，爱上帝的心确实地在他里面达到完全

了。由此我们知道我们是在他里面。  

 

这段经文总共有三个“人若说”。第4节，第6节，和第9节。分别告诉我们怎么知道自己是真的相信

耶稣。 

第一点，真的相信的人会遵守神的命令。第一个“人若说”在第四节，神的话是要来遵守的。这里

的命令是复数，遵守的不是一条，而是很多条，意思是全方位的遵守。怎么知道你真的认识神？看

看你自己有没有努力全方位遵守神的命令。如果没有，否则就是说谎，不是真的认识神。第五节说，

凡遵守祂的道，爱神的心确实地在他里面达到完全。由此我们知道我们是在他里面。你也真的是基

督徒。 

 

基督信仰释疑课程里有一句话：善行不能导致得救，但得救却必生善行。 

 

善行不是原因，却是结果。善行能帮助我们知道，我们是得救的。第三节说，如果你有遵守神的道，

就知道你确实认识祂。这里的认识是明白的意思，也就是真的了解。很有意思的是，为甚么要了解

神需要遵行祂的命令，不是只需要多读神的话就好了。原因是，真正的了解是完全的相信，而真的

相信的会有相应的行为做证据。 

 

我用一个例子来说明。我从前比较常钓鱼，如果我告诉你，有一种鱼钩，是不用拉的，而且你拉的
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话，反而可能不能钓到鱼，你相不相信？如果你是常常用传统的钩子钓到鱼，你可能觉得我说的不

是真的，但是这代表你不相信我。如果你真的认识我，就知道我有试过这种鱼钩，我也有上网查过

这种鱼钩，而且也有统计证明这种鱼钩对商业钓鱼最有效。如果你知道我就知道我喜欢钓鱼，如果

你知道我曾经是做电脑软体的，就知道我懂得在网上找我想找的资料。如果你知道我，就知道如果

没有根据我不会乱说。如果你真的认识我，你就会相信我说的，甚至会想去买这种鱼钩。如果你不

相信，代表你不真正认识我。同样的，如果神对你说，你遵守我的话，我就给你更大的祝福，如果

你不遵守，代表你不真的相信他，也不真的认识祂，如果相信的人，早就去遵行了。 

 

“我们不像新约时代的基督徒。我们的人生态度是随俗和静态的;他们却不然。他们对福音事业的

态度并不像我们那样,被“安全至上”这观念所拖累。他们靠着福音而活,处处表现得精力旺盛、不

随世俗和无牵无挂,结果使整个世界翻转过来;但我们却不能指责这群活在现今世纪的基督徒,完全

做不到类似的工作。我们为何如此不同?与他们相比,我们为何显得像个“不冷不热”的基督徒?为

何我们身为门徒,却显得如此畏首畏尾、犹疑不决和不敢冒险?我们为何不能释除一切恐惧和焦虑.

让自己毫无保留地跟从基督? 

 

其中一个原因,似乎是因为我们害怕彻底进入基督徒生活以后,所带来的后果。我们害怕分担别人的

重担,因恐怕自己没有能力去承担。我们害怕放弃物质所带来的安全感,因恐怕自己会陷入困境。我

们害怕柔和谦卑,因恐怕如果我们不挺身维护自己的权益.就会吃亏,至终会成为人生的伤兵败将。

我们不敢为了事奉基督而破坏社会风俗,因恐怕这样做就会在所属的群体中无立足之地。 

 

由于这一切潜意识的恐惧、缺乏安全的感觉,以及不肯正视跟从基督的代价,使我们有所保留。我们

觉得要彻底作门徒所冒的险实在太大,我们难以承担。换言之,我们不甚相信全备的神足以给每个全

心全意开往水深之处、不随世俗过活、忠心跟从基督呼召的人,提供一切所需。因此,我们觉得有责

任稍微违背第一条诚命,在事奉神的时间和精神中,腾出一部分来事奉玛门。归根究底,这似乎正是

我们的问题所在。我们害怕彻底接受神的主权,因为在我们的内心深处.我们并不肯定神的全备是否

真的足以看顾我们。“ 【摘录自 – 巴刻 – 认识神 – 303-304页】 

 

二、 效法主基督效法主基督效法主基督效法主基督 

6 凡说自己住在他里面的，就该照着他所行的去行。 

 

第二个“人若说”在第6节。凡说自己住在他里面的，就该按照他所行的去行。原文是，照他所走

的去走。这里的他指的是耶稣。这个测试和第一个分不开，要知道自己有没有遵行神的诫命，要看

看自己有没有效法耶稣。有没有看耶稣如何在光明中走。耶稣的生平，我们在路加福音已经看见，
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是完全顺服的生命。不是这里顺服一点，那里顺服一点，而是完完全全的顺服。我们这些跟随耶稣

的人，虽然没有办法达到祂那完美的顺服，但我们可以尽量的跟。重点是我们愿不愿意竭力去行。

还记得我上次说成熟的基督徒是怎样的人？成熟的基督徒不是不犯罪，而是越来越少犯罪，越来越

敏感自己的罪，越来越快求神赦罪，并越来越有恒心去改的人。 

 

耶稣看见不公平的事会挺身而出，看见老弱妇孺会帮助，看见人的不信会难过，祂爱人，甚至愿意

以自己的生命为代价。祂看重祂与门徒间的关系，祂愿意他们成长，祂不断的饶恕人的软弱，甚至

连钉祂十字架的人祂都能饶恕，祂会指责那些虚假的人，祂是诚实无伪的，祂的道德标准非常的高，

对他而言，犯罪不单单是行出来的，而是在思想上就已经犯罪了。照着他所走的去走就是在学习祂

的顺服谦卑、正直公正、爱神爱人。所以福音书要好好读，不是只看祂的死，也要看祂的一生，我

们在做每件事的时候，可以想一想，耶稣会怎么做。耶稣来到世上有一个最重要的目标，祂一直朝

着这个目标前进。祂来的目的是重建人和神的关系，代价是牺牲自己。如果你要效法耶稣，你的生

命就应该是牺牲自己的生命。请你想一想，你身边的朋友有什么需要？有什么是你可以为他牺牲

的？可以帮助他成长的？你愿不愿意付上这个代价。如果是还没信主的朋友，你可以为他报名福音

营，甚至为他付钱。如果他健康不好，你可以为他找好的医生，为他祷告。如果你什么代价都不想

付，代表你没有愿意为人牺牲的心，很可能你不是一个真的基督徒。 

 

三三三三、、、、    爱弟兄姐妹爱弟兄姐妹爱弟兄姐妹爱弟兄姐妹    

7 亲爱的，我写给你们的不是一条新命令，而是你们从起初所受的旧命令；这旧命令就是你们所听

过的道。 8 然而，我写给你们的是一条新命令，在基督里是真实的，在你们也是真实的，因为黑

暗渐渐消逝，真光已经在照耀。9 人若说自己在光明中，却恨他的弟兄，他到如今还是在黑暗里。 

10 那爱弟兄的，就是住在光明中，他不会使人失足犯罪。 11 惟独那恨弟兄的，是在黑暗里，也

在黑暗里行走，不知道往哪里去，因为黑暗使他的眼睛瞎了。 

 

第三个你若说在第8节。第三个测试也和前面两个分不开，真正信耶稣的人，是愿意遵守神命令的

人呢，而耶稣就是遵守神命令的最高典范，耶稣在世的时候曾经颁布了一条命令。 

约翰福音13：34 我赐给你们一条新命令，乃是叫你们彼此相爱；我怎样爱你们，你们也要怎样彼

此相爱。 

耶稣要门徒彼此相爱。所以第三个测试是，你和其他门徒有没有彼此相爱？第七节说，不是一条新

命令，第八节，然而，我写给你们的是一条新命令。到底是新命令还是旧命令？其实都是。旧命令

因为他们呢在信耶稣的时候，就听过了耶稣的道，也就是救恩，而这个救恩的本质是要在弟兄姐妹

的关系上活出来。我上次说过，你和人的关系就反映出你和神的关系。所以这是一条以前耶稣就说
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过的旧命令。但是这个旧命令在耶稣说的时候是新命令： 

 

所以对以色列人来说是新命令，但是对这些已经信主几十年的基督徒来说是一个旧的命令，他们早

就应该活出这样的命令。这条命令在基督里和在这些读者中是真实的，代表耶稣的生命有活出爱人

如己这个诫命，而这些门徒也有活出这样的生命。但是有一些人没有这样做。约翰当时写这封信，

因为当时有些人离开教会，这些人相信了一种错误的说法，认为耶稣的死没有那么重要，耶稣可能

假装死，没有真死，或是基督在耶稣受洗的时候成为鸽子降下，死的不是基督，是人类耶稣。而且

这些人觉得自己有别人没有的救恩，但是他们却缺乏爱人的心，反而充满怨恨。11节说的很彻底，

不爱弟兄的，自己在黑暗中行，而且还要害人，黑暗使他的眼睛瞎了。但光能让我们看见路，看见

路才能走的直，黑暗让我们没法好好的走，不知道往哪里去。看看你周围的弟兄姐妹，你真的爱他

们，关心他们吗？你知道他们需要甚么吗？ 

 

其实我发现一件事，我们教会还缺乏一种关怀的文化，主日崇拜后，还是有会有人一个人站在那里，

却没有人和他谈话，这不是彼此相爱的表现。在我还没有读神学院的时候，有一次来了一个新朋友，

当时她有一些问题，还有一点忧郁的情况，我并没有发现我可以在她身上产生果效。因为她后来告

诉我，当她当时第一次走进教会的时候，她见到我的微笑，她觉得真的有人在关心她，后来她就继

续来教会，而且后来成为一个很好的基督徒，热心的服事主。所以请不要小看你的一个微笑，对某

些人来说，这是他那天可以感受到的正能量。 

 

反之，当你见到人你却整天猜来猜去，这个人是不是要拿甚么好处，面由心生，你自然而然就笑不

出来，或是你的笑容不很真实。一个常常在和人关系不好的人，他很难常常真心的微笑对人。本周

有个朋友打给我，因为她不开心，她告诉我，她有个朋友现在不去教会了，因为他看不惯教会里的

人你争我夺，心机很重，她越看越不喜欢，于是现在只去小组，不去教会。建造是很长久的过程，

但是要拆毁却很容易。 

 

【结论】 

如果你没有通过这些测试怎么办？如果你不顺服神，不效法耶稣，或是不彼此相爱时怎么办？上周

我们说到，如果你认自己的罪，神是信实的、是公义的、必要赦免你们的罪，洗净你们一切的不义。

如果你发现自己，没有遵守神的命令，在道德上面沦丧，或是没有效法耶稣，不愿为人牺牲，如果

你没有爱兄弟姐妹的心，连微笑都很吝啬。你会发现，你越来越不像一个基督徒，你也不知道自己

到底是不是基督徒，你会越来越没有方向，如果你不想掉队的人，有一个方法我觉得还不错，可以
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和你分享。 

 

5 上帝就是光，在他毫无黑暗；这是我们从主所听见，又报给你们的信息。 6 我们若说，我们与

上帝有团契，却仍在黑暗里行走，就是说谎话，不实行真理了。 7 我们若在光明中行走，如同上

帝在光明中，就彼此有团契，他儿子耶稣的血就洗净我们一切的罪。 

 

上一章说，上帝就是光，我们应当在光明中行走，不知道你上个星期是否行在光明中？我这个星期

过得还不错，每天都和自己说，行在光明中，Walk in the light. 早上起来，走路的时候，做事

的时候，一直提醒自己，我发现，我比较不容易恼怒。神也常常帮助我，我想你们可以试试看。我

也曾经证道时说过，凡事要荣耀神，For the glory of God，所以无时无刻告诉自己，荣耀神。在

东雪梨台福教会证道的时候，我这样告诉他们，后来过几个礼拜我去的时候，有弟兄姐妹说，牧师，

我这几个星期照着你的话去做，发现真的生活不一样了。或许这个星期，你可以试着告诉自己，遵

守神命令、效法主基督，爱弟兄姐妹。或者就说，爱神爱人。每天念无数遍，正如上次说的，悔改

是一种生活方式，爱神爱人也不是一次，是一种爱神爱人的生活方式。 

 

我们一起来祷告。 

 


